

Zeitschrift: Archiv für das schweizerische Unterrichtswesen
Band: 28/1942 (1942)

Artikel: Gesamtschweizerische Lehrervereinigungen 1942
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-41519>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gesamtschweizerische Lehrervereinigungen 1942

Schweizerischer Lehrerverein. Präsidentenkonferenz am 5. Juli in Aarau. Referat von Dr. M. Simmen über: «Die schweizerische pädagogische Presse». Auszug dieses Vortrags in S.L.Z. 1942, 28, und daran anschließend «Verzeichnis der periodischen pädagogischen Literatur der Schweiz» von Prof. Dr. P. Boesch. – Delegierten- und Jahresversammlung am 17. und 18. Oktober 1942 in Lugano. Hauptvortrag über «Armee und Schule» von Oberst Edgar Schumacher. Anschließend Resolution, durch die der schweizerische Lehrerverein seine Verbundenheit mit der schweizerischen Armee bekundet. Weitere Vorträge und Reden von Prof. Emilio Bontà und Prof. H. Stettbacher (bei Anlaß der Stefano Franscini-Ehrung vor dem Denkmal in Faido), von Prof. Attilio Petralli, Prof. Dr. P. Boesch, Prof. G. Sganzini (über die Tessinerschule), Staatsrat Lepori, Rektor F. Chiesa. Bericht über die Frage des Lehrerüberflusses von P. Fink im Auftrage des Zentralvorstandes.

25. Kongreß der Société pédagogique Romande am 28., 29. und 30. August in Genf. Feier des 75jährigen Bestandes. Hauptthemen: «Rechte und Pflichten des Bürgers in der Schweizer Demokratie.» «Der Lehrer – der Bürger.» «Was die schweizerische Demokratie vom Bürger erwartet.» Referenten: Ständerat Malche, Prof. Rappard und Dr. F. Wartenweiler. Aussprache über «Die Vorbereitung der schweizerischen Jugend für ihre staatsbürgerlichen Pflichten.» Diskussionsgrundlage dazu, Bericht von P. Möckli, Direktor der Handelsschule Delsberg.

79. Jahresversammlung des Vereins schweizerischer Gymnasiallehrer am 3. und 4. Oktober in Baden. Im Mittelpunkt der Tagung stand das Thema der staatsbürgerlichen Erziehung: Hauptvortrag von Prof. Dr. A. Gasser über «Die Demokratie als schweizerisches Schicksal.» – 20 Kurzreferate über bereits bestehende Einrichtungen und Bemühungen zur Förderung der nationalen Erziehung an den Mittelschulen. – Zahlreiche Referate in den Fachverbänden.

Schweizerischer Lehrerinnenverein. Delegierten- und Generalversammlung am 17. Mai in Basel. Vortrag von Dr. Hedwig Boye: «Jungmädchen-typen.»

50-Jahrfeier des katholischen Lehrervereins der Schweiz am 19. und 20. Juli. Festrede von Prof. Dr. K. Steffen: «Der Lehrer im Dienste der Kultur.» Ansprache des Bischofs von Basel, Dr. Franziskus von Streng.

4. Konferenz der katholischen Mittelschullehrer der Schweiz am 9. April in Luzern. Hauptverhandlungsgegenstand: «Konzentration des Mittelschulunterrichtes im Hinblick auf die Gesamtbildung.» 6 Kurzreferate. Schlußwort von Bischof Dr. Franziskus von Streng.

Evangelischer Schulverein der Schweiz. Jahresversammlung am 10. und 11. Oktober in Schiers. Referate von Dr. A. Stückelberger über: «Die geistige Entwicklung des Schulkindes als Grundlage methodischer Gestaltung» und von Dr. B. Hartmann über: «Die Probleme des Religionsunterrichts an der Mittelschule.»

Erster Kongreß für nationale Erziehung am 11. und 12. April in Aarau. (Siehe Seite 59 ff.)

Schweizerische Hochschultagung am 11. bis 13. April in Lugano. (Nach 20 Jahren wieder zum erstenmal.) Referate: J. Lorenz-Freiburg: «Wirtschaftliche Neuordnung der Schweiz.» A. Borel-Genf: «Die ewige Schweiz» und andere.